

ard Cosset, chef du réseau de renseignements pour le Comité National Directe

VENDÉE

Comité National
Directeur de Indes

Agent n° 25.492 Doc. B.C.A.A

Parti
S.F.I.O.

34

Requêtes recueillies
en Mai - Juillet - Septembre
1949

Transmis par
Madame JODET
LES ESSARTS
(Vendée)

COSSET Edouard - né en 1890 -
instituteur public - La Roche-sur-Yon (Vendée)

Lieutenant de réserve en 1940 - était à Chenoueaux quand l'ordre de se replier sur Bordeaux parvint à son régiment - Il devait s'embarquer à Port-Vendres pour partir en Afrique du Nord - Mais près de Toulouse, parvint un ordre contraire. Homme capitaine, versé au Ministère de la Guerre, il y fut jugé indésirable en raison de ses idées anti-pétainistes ouvertement déclarées - Il retourna clandestinement à la Roche en Juillet 1940.

Il y fut aussitôt contacté par un inconnu qui portait un mot de son fils aîné resté en Angleterre après l'évacuation de Dunkerque -

Il accepte de s'occuper du passage en Angleterre et en Algérie des patriotes vendéens - D'après ce que j'ai eu à comprendre, cela s'effectuait par l'intermédiaire du consul de l'Equateur SFERE - qui habitait alors 10 - B^d Louis Blanc à Linoges -

Entre autres épisodes, il arriva à 2 jeunes gens AUDUREAU et RAFFIN d'être arrêtés par les gendarmes de Port-Vendres alors qu'ils attendaient l'ordre convenu pour leur départ - Transférés à Toulouse, ils eurent la chance de tomber sur un Vendéen : SAURET alors commissaire spécial à Toulouse qui les libéra et leur donna de bons conseils.

ard Cosset, chef du réseau de renseignements pour le Comité National Directe

2

42

Plus tard, COSSET eut pour chef le maire et député de NIOIRÉ = BÈCHE. C'est alors, en 1942, qu'il fut nommé chef du Réseau de Renseignements pour la Vendée comme agent n° 95.492 du Comité National Directeur de Pouches.

Il se refuse à donner des détails sur son activité. Néanmoins, je sais par plusieurs de ses sous-ordres qu'il eut souvent à fournir des plans de la côte atlantique de la Loire à la Charente (et fournit même 3 ou 4 fois le même plan et les mêmes renseignements par l'intermédiaire de agents divers qu'il ne connaissait pas. A ce sujet, il estime qu'on fit courir des risques inutiles par une organisation défectueuse = il recevait avis que tel renseignement était bien parvenu, puis on le lui réclamait instantanément à nouveau.)

Il fut arrêté en septembre 1943 et libéré le 10 janvier 1944 - On le libéra car son arrestation n'avait rien à voir avec sa véritable activité de Résistant. On lui reprochait seulement de n'avoir pas dénoncé à la Gestapo un homme venant d'Angleterre qui était passé lui donner des nouvelles de son fils. A la prison de la Pierre - Levée de Poitiers, il joua l'ignorance de ce qu'il eût dû faire, l'indignation devant l'absence de son fils qui lui laissait la charge de ses enfants - Et on le libéra -

Malheureusement pour lui, dans l'intervalle, avaient été arrêtés également des agents de son groupe: BÈCHE, TEFFRIAN et PÉCHEREAU. ces 2 derniers mis en relation par Cosset au - même -

(Pécherneau mourut en Allemagne - de privations)

ard Cosset, chef du réseau de renseignements pour le Comité National Directe

3)

Ceux-là ne furent jamais libérés - Et, ⁴³
bien que Cosset fut envoyé par les Allemands
en résidence forcée à Luignogues d'où il s'échappa
pour se cacher à Bellac, puis vivre avec le maquis
dans la forêt de Châteauroux, malgré cela, il
fut suspect à ses amis qui l'accusèrent d'avoir
livré ses collaborateurs pour être libéré - A la libération
le Parti S. F. I. O. le fit passer devant un Jury d'Honneur.
Lorsqu'on connaît la Droiture, le Désintéressement et
le Courage de COSSET - on comprend aisément
son amertume - Après s'être lavé de tous soupçons,
il traita chacun de « salaud » en dévoilant les
faits précis à reprocher à chacun -

Depuis ce jour, il ne s'occupe plus de
politique - ~~Le parti S. F. I. O. a perdu là son~~
~~militant le plus actif de la Vendée.~~

Certifié conforme aux déclarations
de Cosset Edouard - aux cours de diverses conversations

Le 6 Octobre 1949

cl. Todet-

Il serait intéressant de retrouver le lieutenant JEFFRIAU.
dont il est fait état dans un grand nombre de témoignages des
résistants de Vendée. C'est lui qui réussit à faire passer en
Angleterre le fils PÉCHEREAU André - l'un des 5 étudiants
qui traversèrent la Manche à Piémont et l'un des agents
du Réseau RENARD - Je crois savoir que ce JEFFRIAU
est toujours lieutenant à Bordeaux -